

La Dépêche du Midi - vendredi 15 janvier 2021

locale

Les cours d'eau de la vallée de l'Aude toujours en travaux

F. P.



Inondation. Travaux financés par l'État, la région, le département.

En janvier 2020, quasiment à la même période, un épisode orageux de forte intensité a touché la Haute Vallée de l'Aude, impactant l'ensemble du bassin-versant de l'Aude amont. Des habitations riveraines ont été inondées, des ouvrages détériorés ou détruits, de nombreux arbres dessouchés, des routes dégradées et les berges fortement érodées. Au lendemain de ces inondations, les techniciens du Smah-Hva aidés du Smmar ont entrepris le parcours des cours d'eau impactés pour un diagnostic exhaustif. Ce travail a abouti à un chiffrage qui s'élève à 267 000 € HT. Ces travaux comprennent le désembâclement des cours d'eau, le décolmatage des ouvrages et la restauration de la ripisylve. Un dossier de demande de subvention a donc été déposé en mars sur la plateforme du Département. Après analyse de la part des services de l'État et des partenaires financiers, le Smah-hva a reçu une réponse favorable, avec un montant de travaux éligibles de 251 000 € HT. L'Etat participe donc à hauteur de 40 %, la région Occitanie 15 %, le département 35 %, le Smah-hva venant compléter à hauteur de 10 %. Aujourd'hui, plusieurs secteurs sont en cours de traitement, comme l'Aude, à l'amont de Quillan et Belvianes et Cavirac, où la société Actiforest était déjà mandatée pour des travaux d'entretien de la ripisylve.

Sur le Limouxin, c'est la société ADN Frères qui a débuté le désembâclement du Blau à hauteur de Gaja-et-Villedieu. La société Burgat TP intervient sur le décolmatage des ouvrages. À Roquefort-de-Sault et Escouloubre, la restauration du libre écoulement d'ouvrages d'art vient de s'achever, suivront d'autres travaux dans le courant de ce trimestre 2021.

Quant aux travaux de désembâclement, ils continueront en 2021 sur le périmètre du Smah-hva.

F. P.